



Jahresbericht – Trainerausbildung Radsport Baden-Württemberg

Bekanntlich führen die beiden Landesverbände Badischer Radsport-Verband (BRV) und Württembergischer Radsportverband (WRSV) gemeinsam die DOSB-Trainer-Aus- und Fortbildungen im Radsport in Baden-Württemberg durch.

Nachdem sich der WRSV Anfang 2025 im Zuge der Trennung von Wolfgang Fink sowie der Rückführung der entsprechenden Stelle ins Ehrenamt neu aufgestellt hat, bestand eine zentrale Aufgabe darin, die bereits begonnenen Lehrgänge erfolgreich fortzuführen und ordnungsgemäß zum Abschluss zu bringen. Dies ist dank der engagierten Unterstützung durch Honorarkräfte sowie die Geschäftsstellenleitung sehr gut gelungen. Ein Großteil der geplanten Aus- und Fortbildungsmaßnahmen konnte trotz des personellen Weggangs wie vorgesehen umgesetzt werden.

Gleichzeitig konnte im Herbst 2025 der seit Jahren erwartete DOSB-C-Trainer-Leistungssport-Lehrgang in der Disziplin BMX Race erstmals gestartet werden. Dieser Lehrgang wird analog zur aktuellen Ausbildungsreform von German Cycling durchgeführt und umfasst rund 20 angehende Trainerinnen und Trainer.

Auch für die Disziplinen Mountainbike und Rennsport sind die neuen DOSB-C-Trainer-Lehrgangsreihen bereits ausgeschrieben. Diese werden ebenfalls nach dem reformierten Ausbildungsmodell von German Cycling umgesetzt, bestehend aus drei Präsenzphasen an Wochenenden sowie einer vorgesetzten Online-Schulung. Bereits zum jetzigen Zeitpunkt zeigt sich ein deutlich gesteigertes Interesse: Die Zahl der Anmeldungen liegt spürbar über dem Niveau der Vorjahre.

Ein wesentlicher Grund hierfür ist die deutlich gesenkten Teilnahmehürde. Während bislang innerhalb von etwa 1,5 Jahren dreimal jeweils fünf Urlaubstage erforderlich waren – wobei die Bildungszeit in vielen Betrieben weiterhin nicht in dem Maße genutzt werden kann, wie es der Gesetzgeber ursprünglich vorgesehen hatte – umfasst die neue Struktur nun drei Präsenzphasen mit jeweils zwei Tagen an Wochenenden. Der gesamte Ausbildungszeitraum erstreckt sich dabei über maximal ein Kalenderjahr.

Wir erhoffen uns, dass sich diese neue Ausbildungsform nachhaltig etabliert. Sie stellt einen wichtigen Anreiz dar, mehr gut ausgebildete Trainerinnen und Trainer für die Vereinsarbeit zu gewinnen und langfristig in die baden-württembergischen Radsportvereine zu entsenden.

Mit sportlichen Grüßen

Florian Geyer